Período de sesiones anual de la Junta Ejecutiva de UNICEF, 14 a 17 de junio de 2022

Declaración de apertura del presidente de la Junta Ejecutiva Excmo. Sr. Rodrigo A. Carazo, Representante Permanente de Costa Rica ante las Naciones Unidas – 14 de junio de 2022

En lo personal, compañeros de la Mesa, Directora Ejecutiva Catherine Russell y funcionarios de UNICEF, que siempre son bienvenidos a estas sesiones de la Junta, distinguidos delegados, señoras y señores, quisiera darles una cálida bienvenida a esta reunión de la Junta Ejecutiva de UNICEF. Me llena, como he dicho, de satisfacción el hecho de que podamos reunirnos hoy en persona después de más de dos años de reuniones virtuales.

UNICEF, aquí y en todos los sitios, sigue haciendo esfuerzos por abordar las circunstancias y desafíos sin precedentes que provocó la pandemia del COVID-19 y la inestabilidad imperante en el mundo a partir de ella. El liderazgo de la administración y la cooperación con los Estados Miembros, como siempre, son y fueron esenciales para poner en práctica esos nobles esfuerzos.

Hago extensivo mi agradecimiento a mis compañeros de la Mesa –el Excmo. Sr. Michal Mlynár, Representante Permanente de Eslovaquia; la Excma. Sra. Amal Mudallali, Representante Permanente del Líbano; el Excmo. Sr. Taye Atske Selassie Amde, Representante Permanente de Etiopía; y la Excma. Sra. Marie-Louise Koch Wegter, Representante Permanente Adjunta de Dinamarca– por la forma colegiada en cómo actúan –como actuamos– y por su dedicación a los trabajos de esta Junta Ejecutiva y de UNICEF.

Tras más de dos años de pandemia, sus efectos negativos sobre el bienestar de los niños son cada vez mayores y más evidentes. La mitad de los niños del mundo –más de 1.000 millones– vivían en el año 2021 sin disponer de acceso a servicios esenciales como atención de la salud, nutrición adecuada, agua potable, saneamiento o vivienda segura. El año pasado también se observó un aumento de las necesidades humanitarias, ya que la escalada de conflictos y las crisis prolongadas perturbaron la vida y los medios de subsistencia de muchas personas, provocando graves violaciones a los derechos de la infancia de los niños y obligando a esos niños y a sus familias a huir de sus hogares en muchas ocasiones. La violación de los derechos humanos fundamentales ha continuado, lamentablemente, en el año 2022 y, junto con el aumento en los niveles del hambre y de la pobreza, se está afectando cada vez a un número mayor de niños y de niñas.

En el último año, los avances a la hora de conseguir una educación de calidad para todos los niños y jóvenes sufrieron de nuevo un descalabro debido a las continuas interrupciones de la escolarización. Se estima que al menos 24 millones de niños abandonaron la escuela en el año 2021, además de los más de 260 millones de niños que ya estaban sin escolarizar antes del inicio de la pandemia. A esto se suma el hecho de que casi la mitad de los niños refugiados carecen de una escuela donde poder aprender. Los niños desplazados internamente o que viven en entornos frágiles suelen tener aún menos oportunidades educativas.

UNICEF sigue trabajando intensamente en todos estos sectores para apoyar la reapertura segura de las escuelas y ha ayudado a los niños a recuperarse de las pérdidas en su enseñanza mediante la ampliación de una serie de soluciones de

aprendizaje digital adaptadas a sus necesidades y a sus contextos. A lo largo del año 2021, UNICEF apoyó a casi 49 millones de niños no escolarizados a acceder a la educación, incluidos 6,4 millones de niños en tránsito y 31,7 millones de niños en contextos humanitarios. Los kits denominados "Escuela en una caja" ("School-in-a-Box") son un símbolo destacado de esa dedicación.

Mientras nos disponemos a celebrar la Cumbre para la Transformación de la Educación que tendrá lugar en septiembre de este año, debemos seguir considerando a los niños como la máxima prioridad en todos nuestros esfuerzos y renovar nuestros compromisos con su educación, que es un derecho humano fundamental que todos debemos garantizar. Juntos, podemos contribuir a impulsar las intervenciones y las soluciones para que los niños tengan los conocimientos y las aptitudes necesarias para prosperar en un mundo en rápida evolución, y revalidar los esfuerzos mundiales para alcanzar en el año 2030 las metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible relacionadas con la educación.

Distinguidos colegas, tenemos ante nosotros un programa exhaustivo para los próximos días. Entre los temas de la sesión de hoy, conoceremos mejor el trabajo y los logros del UNICEF durante el pasado año, cuando examinemos el informe anual de la Directora Ejecutiva. También escucharemos una actualización del marco integrado de resultados y recursos del Plan Estratégico para 2022-2025; examinaremos el informe anual sobre la función de evaluación; analizaremos la evaluación de la función de UNICEF como entidad responsable o corresponsable del grupo temático; y escucharemos las respectivas respuestas de la administración.

Entre los puntos para el segundo día, el día de mañana, consideraremos el informe financiero para el año 2021 sobre la recaudación de fondos y de alianzas en el sector privado, y los informes anuales sobre la aplicación del Plan de Acción para la Igualdad entre los Géneros de UNICEF correspondiente al periodo del 2018 al 2021, así como informes sobre la auditoría interna y las investigaciones. También examinaremos el informe anual sobre la acción humanitaria de UNICEF, y haremos un balance de los avances logrados por medio de la Alianza para la Distribución de Vacunas contra la COVID-19, que es un esfuerzo interinstitucional impulsado por el liderazgo y la experiencia de UNICEF, que lo encabeza.

El tercer día de la sesión incluirá, entre otros temas, el examen de los documentos de los programas para tres países: Kenya, la República Árabe Siria y la República Unida de Tanzanía. Durante el último día del período de sesiones se entregarán los premios a diversos equipos del personal de UNICEF. En nombre de la Junta Ejecutiva, me gustaría en este momento reconocer y elogiar a todo el personal de UNICEF en todo el mundo por su dedicación al trabajo. Su compromiso constante de "permanecer y cumplir" durante los largos meses de la pandemia y de la intensificación de los conflictos ha permitido a UNICEF cumplir su misión frente –ya lo decíamos– a una serie de desafíos sin precedentes.

Quisiera dirigir una nota especial de agradecimiento a la secretaría de la Junta Ejecutiva por garantizar el buen funcionamiento de la Mesa y de la Junta. Doy las gracias a los Servicios de Conferencias de las Naciones Unidas y a los equipos técnicos que apoyan este período de sesiones. En representación de un país hispanohablante y como actual presidente del "Grupo de Amigos del Español", deseo expresar mi agradecimiento por la disponibilidad de la interpretación simultánea, tal como lo hice anteriormente, por ser esto un componente fundamental en la modalidad del multilateralismo.

Invito a todos a mantener ese espíritu de participación inclusiva cuando iniciemos el examen de los puntos sustantivos del programa en este período anual de sesiones y agradezco muchísimo su atención.
